

L'ÉCHO DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

JOURNAL DES FAMILLES.

Paraissant le 1er et le 15 de chaque mois,
par livraison de 20 pages.

Pour Abonnement : six Mois, \$1.00 ; un An, \$2.00.
Bureaux à Montréal : 27, Rue St. Vincent.

AVIS.

Le bureau de l'*Écho* est transporté au No. 27, rue St. Vincent, conformément à l'avis donné au mois de mars dernier, chez A. T. Marsan, écr., avocat, le gérant du journal.

Emprunt Romain.

Les souscriptions à l'EMPRUNT ROMAIN sont reçues à LA BANQUE D'ÉPARGNES DE LA CITÉ ET DU DISTRICT DE MONTRÉAL, Grande Rue St. Jacques, No. 6, tous les jours, entre DIX et TROIS heures, par Mr. E. J. BARBEAU; les versements devront être faits en souscrivant; un reçu temporaire sera donné en attendant les débentures qui seront données le ou avant le 1er Octobre prochain, duquel jour commencera l'intérêt.

ALF. LAROCQUE,
Agent de l'Emprunt Romain.

SOMMAIRE.—Chronique.—Nécrologie, courte notice sur Messire J. Julien Perrault, prêtre du Séminaire de St. Sulpice.—Les Frères de la Charité, à Montréal.—Mémoires, par M. A. de Gaspé, par M. Paul Stevens.—De l'autorité en Philosophie, (suite.)—Situation religieuse de l'Amérique anglaise, par E. Rameau.

Chronique.

SOMMAIRE.—Le St. Père.—Les églises françaises à Rome.—L'Impératrice Eugénie et Madame Cornuau. Napoléon III à Vichy; Adresse de Mgr. l'Evêque de Moulins; Réponse de l'Empereur.—Circulaire de l'Archevêque de Paris annonçant à son clergé la fête religieuse et civile de l'Assomption et de St. Napoléon.—Emprunt Romain.—Traité de paix.—Choléra.—Dévouement des religieux et des religieuses.—Consécration au Sacré Cœur de Jésus, par l'Evêque d'Amiens.—Les Féniciens.—Professions religieuses.—Retraites Pastorales.—Réflexions à l'occasion du fusil à aiguille.

— Dans notre dernier numéro, nous avons recommandé l'emprunt romain. Nos lecteurs savent que Nos Seigneurs les Evêques ont élevé la voix pour le recommander à leurs diocésains. Alfred LaRocque, écuyer, directeur de la Banque d'Épargnes de Montréal, a été nommé agent pour le Bas-Canada.

— Une dépêche de Londres transmise par le Câble transatlantique et datée du 25 août, nous apprend qu'un traité de paix a été signé à Pragues,

le 23 août, entre la Prusse, l'Italie, l'Autriche et la Bavière; chacun des pouvoirs signataires doit rappeler ses troupes dans le délai de trois semaines.

— Le choléra, qui avait fait de grands ravages à la fin du mois de juillet dernier et au commencement d'août, tant en Angleterre qu'aux Etats-Unis, diminue graduellement, et il y a à enregistrer aujourd'hui bien peu de victimes de ce redoutable fléau.

— Malgré l'assurance des Féniciens de leur nouvelle descente en Canada le 21 août dernier, tout a été parfaitement tranquille, et rien n'annonce, jusqu'à ce moment, leur réapparition. Cependant, si le Canada méprise ces hordes dévastatrices et démoralisées, il n'en est pas de même aux Etats-Unis; car chaque parti, en vue des prochaines élections, tâche de les gagner à sa cause.

— La santé de notre Saint-Père le Pape est toujours bonne.

LES ÉGLISES FRANÇAISES A ROME.

La France possède à Rome neuf établissements. Saint-Louis-des-Français est la plus belle et la plus vaste de ces églises; c'est, à vrai dire, l'église nationale, la paroisse de la France. La première pierre en fut posée le 9 octobre 1478 par le sire de Montreuil, ambassadeur de Louis XI. Sa belle façade en pierre de Tivoli est décorée des statues de Charlemagne, de saint Louis, de sainte Clotilde et de Blanche de Castille.

En entrant, on voit au dessous du bénitier cette glorieuse inscription :

QUICUMQUE ORAT PRO REGE FRANCIE HABET X
DIES DE INDULGENTIA A PAPA INNOCENTIO IV.

" Quiconque prie pour le roi de France gagne dix jours d'indulgence, concédés par le Pape Innocent IV. "

Saint-Louis est une des plus belles églises de Rome. Il y a de beaux marbres, la nef est toute incrustée de jaspe de Sicile veiné de rose et de blanc. De belles peintures décorent les chapelles; celles de la chapelle de Sainte-Cécile, reproduisant différents traits de sa vie, sont une œuvre remarquable du Dominiquin.

L'autel du Saint-Sacrement est dédié à saint Louis, ce grand monarque et ce grand saint, la plus pure gloire de